

保育所だより



令和6年11月号 社会福祉法人 晋栄福社会
大阪市立北恩加島保育所

秋が深まり朝夕は肌寒くなりましたが、落ち葉が赤や黄、オレンジへと姿を変え、お散歩が一段と楽しい季節です。色とりどりの落ち葉や様々な形のどんぐりなど、秋の自然は子どもたちにとって宝の山。子どもたちと散歩に出かけ、ますます深まる秋を感じながら、自然に触れる楽しさを感じていきたいと思えます。秋から冬へと変わりゆく季節ですので衣服の調整をし、手洗いうがいをしっかりとしながら元気いっぱい戸外遊びを楽しんでいきたいです。

11月 行事予定

- 1日(金) 乳児クラス散歩遠足
- 8日(金) 内科健診・乳児 サバの解体
- 14日(木) 発表会予行1回目
- 15日(金) お楽しみ会、工業高校と交流
- 21日(木) 安田式体育指導②～⑤
- 22日(金) 泉尾工業高校へ避難練習④⑤
- 29日(金) 発表会予行2回目

※様々な食育活動を予定しています。

12月 行事予定

- 3日(火) 発表会予行3回目
- 5日(木) 幼児 発表会
- 17日(火) 避難訓練
- 20日(金) 冬至ゆず湯
- 24日(火) クリスマス会
- 26日(木) 泉尾工業高校
軽音楽部交流

※12月29(日)～1月3(金)
は**休所**となります。

運動会

運動会が開催されました！今の子どもの育ちを見てもらえるように、各クラス運動会に取り組んできました。たくさんの拍手をもらい、子どもたちも自信につながったようでした。参加人数や様々な制限へのご協力ありがとうございました。



芋ほいをしました！



ぞう組さんが毎日水やりやお世話をしてくれていた保育所の畑で、芋ほりをしました。掘る前に子どもたちにどうやって掘るか聞いてみると、「うんとこしょってひっぱたらしい」と言っていたのですが、絵本を見て手で優しく掘ることを知りました。掘っていてお芋が見えると一層力が入り、お芋が取れるととても嬉しそうでした。ちび芋・大きい芋と様々でしたが「見て！」と得意げな表情の子どもたちでしたよ。



避難訓練

警察署合同訓練

10月16日(水) 大正警察署と合同で保育所に不審者が侵入したことを想定して訓練を行いました。警察の方から子どもたちは防犯についての話を聞き、保育士は不審者の対策としてサスマタの使い方を指導して頂きました。今後も訓練を活かして、子どもたちが安全に過ごせるようにしていきたいです。



消防署合同訓練

10月29日(火)に大正消防署と停電からの火災を想定して合同訓練がありました。所庭に避難した後、消防士さんから話を聞き、消防車の前で写真を撮り消防士さんにいろいろなことを教えてもらいました。



幼児 所外保育

楽しい遠足になりました。
準備のご協力ありがとうございました。



☆3歳児 『泉尾公園』

10月10日(木)に泉尾公園に行ってきました。遠足が嬉しくて、朝からウキウキの子どもたち。重いリュックさえ、軽々と背負ってみんなでおしゃべりを楽しみながら歩きました。公園では、どんぐり拾いや園内探索を満喫しました。朝から楽しみにしていたおにぎり弁当も、友だちと大きさが違うことや、おにぎりの具材が一緒なことを話しながら、大きなお口を開けてパクパクと食べていましたよ。



☆4歳児 『天王寺動物園』

10月24日(木)にバスに乗って、天王寺動物園に行ってきました。バスに乗る前からワクワクの子どもたちでしたがバスの中では静かにすることができていました。動物園に到着すると「先生見て！」と目につくものが嬉しく大興奮でした。動物が見えると「キリンや！」「ライオン！」「ペンギン泳いでる！」などと友だちと顔を見合わせ話をしていました。楽しみにしていたお弁当も美味しく食べていましたよ。



☆5歳児 『プラネタリウム鑑』

10月9日(水)に大阪市立科学館に行ってきました。ドキドキワクワクの子どもたち！バスに乗るときや公共の場所での約束をしっかり守っていました。サイエンスショーでは「火」をテーマにしたお話を聞くことができ、プラネタリウム鑑賞では、真っ暗な空間にちよっぴりドキドキ...でもキラキラした星のお話が始まると「星いっぱい！」と、友だちと嬉しそうに話す姿がありました。また、展示場では友だちや保育士と一緒に、「なにこれ!？」と様々な科学の不思議に興味を持ちながら、遊ぶことを楽しんでいました！



ひよこ組(0歳児)

日中過ごしやすい季節になり、秋の風の気持ちよさを全身に感じながら、散歩に出かけています。稲やどんぐりなど、幼児クラスの友だちが持ってきてくれるのを興味津々に見たり、触ったりしています。また、「どんぐりころころ」の歌をうたうと、リズムに合わせて身体を動かし表情も豊かです。今月は、初めての遠足があります。11月の気持ちが良いこの時期に、たくさん散歩に出かけ秋の自然の心地よさを感じられるようにしたいです。

★目標：どんぐりや落ち葉を探しに行こう！

あひる組(1歳児)

10月は友だちや大きいクラスの友だちと手をつないで散歩を楽しみました。保育士が「お友だちと手をつないでね」と声を掛けると手を伸ばしてみたり、「〇〇ちゃん」と名前を呼び誘う姿が見られるようになっています。11月は、さらに秋が深まってきます。引き続き保育所周辺・公園や渡船場へ出かけ、落ち葉やどんぐりを見つけて秋の自然を感じたいと思います。

★目標：保育士や友だちと散歩の出かけ、秋の自然に感じよう！

らっこ組(2歳児)

10月は、保育所周辺や泉尾浜グラウンドに散歩に行きました。広いグラウンドで元気いっぱい身体を動かして遊んだり、散歩の道中は友だちと手を繋いで歩くことを喜んでいましたよ！また、虫や植物などの自然物を見つけると、嬉しそうに教えてくれる子どもたちでした。11月は、さらに涼しく過ごしやすい気候になると思うので、少し距離を伸ばしてバス停や泉尾公園まで散歩に行き、落ち葉やどんぐりを探し、秋ならではの自然物に触れたいと思います。

★秋の自然物に触れてみよう！

ばんだ組(3歳児)

運動会を終え、「友だちと一緒にできて楽しかった」と伝える姿があり、少しずつ友だちと一緒にや「みんなで協力すると楽しいという気持ちが強くなってきているばんだ組の子どもたち。10月は、散歩や遠足に行き、どんぐり拾いを楽しみました。「見て～ここにもある」「こっちの方が大きい」「緑と茶色のどんぐり」とたくさん見つけ、色や形などを発見し友だちと喜んでいましたよ！みんなで拾ったどんぐりで、どんぐりリレーや転がして遊び「もっとやりたい!」「どんぐりアートする?」と大盛りあがり！11月は引き続き植物に触れつつ、発表会に向けてごっこ遊びを楽しんでいこうと思います！

★目標：保育士や友だちと一緒にごっこ遊びを楽しもう！

きりん組(4歳児)

運動会で見てもらったことや異年齢で運動会ごっこをしたことで自信になり、子どもたちの成長を感じています。グループ替えをしてグループ名も自分たちで決め、当番活動に益々意欲的な子どもたち！10月から楽しんでいる忍者ごっこ!!ハサミ・のり・マジックを使って自分だけの手裏剣を作り、手裏剣飛ばしに夢中です。また、友だちと一緒に岩に見立てたものを渡ったり、ロープの上を歩いたりして「忍者修行いくぞ!」「にん!」と言いながら遊んでいます。11月も様々な忍者修行やフラフープを使ったわらべ歌遊びなどを楽しみつつ、絵本の世界につなげていきたいです。

★目標：友だちとイメージを共有して、絵本の世界を楽しもう！

ぞう組(5歳児)

春から育てていた稲が実り、みんなで稲刈りをしました。稲穂がずっしりと重くなり、垂れ下がってきているのを見て「お米いっぱいできているかな～」とワクワクしていましたよ。稲を束ねるのも子どもたちで行いました。はざかけ(稲を掛けて天日干しする作業)も子どもたちで行いました。おいしいご飯になるには、まだもう少しかかりそうですが楽しみに待っている子どもたちです。

11月は発表会に向けての取り組みの中で、みんなで協力しやり遂げる喜びを感じ合いたいです。

★目標：生活発表会の取り組みを通し、充実感や達成感を味わおう。